



## ROZONES

### ¿Problemas con la visa?

Y hablando de reflectores quien ayer los tuvo encima buena parte del día, tal y como ocurrió el martes, fue **Miguel Ángel Yunes Linares**. Y es que ayer se dejaron sentir, para él y para su hijo, las consecuencias de su decisión de dar a la 4T el voto que le faltaba para completar la mayoría calificada en el Senado y con ello avalar la reforma al Poder Judicial. Por lo pronto, en el Partido Acción Nacional ayer anunciaron su expulsión. Paralelamente empezaron a surgir versiones de que el exgobernador de Veracruz tendría algunos problemas para desplazarse a Estados Unidos. Fue el periodista **Oscar Mario Beteta** quien dio a conocer en las redes un material auditivo y el siguiente mensaje: "Se filtra supuesto audio de Miguel Ángel Yunes Linares en el que confirma que el gobierno de Estados Unidos le canceló su visa". El exgobernador sin embargo, ha señalado que no tiene temas pendientes con la justicia. Pero no especificó en qué país.

### Urrutia preocupa en Morelos

Con la novedad de que en círculos donde se revisan los temas seguridad pública del país ha sorprendido de una forma muy poco grata e incluso inquietante la designación de **Miguel Ángel Urrutia** como secretario de Seguridad en el gobierno de **Margarita González** en Morelos. La razón, nos comentan, es simple: en varias mesas de periodistas y analistas ha salido a la conversación de que es Urrutia sobre quien recaen todos los indicios de que fue él quien filtró información apócrifa contra **Omar García Harfuch** —quien en breve ocupará la titularidad de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana—. Se dice que Urrutia actuó de esa manera siguiendo instrucciones de **Ricardo Mejía**, quien fuera subsecretario de Seguridad, pero terminó confrontado con la 4T al postularse por la gubernatura de Coahuila por el PT, fracturando así el voto oficialista. Seguramente la gobernadora electa no traía ese dato.

### "La democracia tiembla"

Y fue el embajador de Estados Unidos, **Ken Salazar**, quien ayer advirtió sobre los riesgos que enfrenta la democracia en el mundo. Fue durante la conmemoración del 23 aniversario del ataque a las Torres Gemelas en Nueva York. "Vivimos en un tiempo donde la democracia tiembla, en diferentes lugares del mundo... En otros lugares del mundo se ve lo que pasa cuando una democracia no funciona. Se ve en todas partes del mundo, incluso en América Latina". También destacó la importancia de que México y Estados Unidos estén unidos por una visión: "Que somos una familia para siempre". Y agregó que "tenemos que asegurar que en este continente viva la democracia y viva la seguridad". Frente a los Topos que apoyaron en los rescates de las Torres Gemelas consideró que son un testimonio de "cómo somos una familia, nos apoyamos mutuamente en momento de gran necesidad". Ahí el dato.

### Los perfiles y la eficiencia

Y entre los perfiles contenidos en la lista de nombramientos que hizo la Presidenta electa **Claudia Sheinbaum**, nos hacen ver que destaca el de quien ocupará la Procuraduría Federal del Consumidor, dependencia encargada de frenar y sancionar las prácticas comerciales abusivas. Se trata de **Iván Escalante**, quien ya ha ocupado con eficiencia varios cargos políticos y en la administración pública, varios de ellos relacionados con la comunicación. Se desempeñó, por ejemplo, como coordinador operativo de las vocerías de la coalición Sigamos Haciendo Historia para la precampaña y campaña presidencial, fue representante de Sheinbaum ante la Comisión Temporal de debates del INE. Ha sido también coordinador General de Comunicación Ciudadana en el Gobierno de la Ciudad y jefe de Oficina y coordinador de Relaciones Interinstitucionales en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno de México.



## Guevara, sin medalla

Nos comentan que una de las lecturas de los nombramientos que dio a conocer ayer la Presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, es que la exvelocista **Ana Guevara** se quedó sin medalla. Y es que, como muchos habían adelantado, el nuevo titular de la Comisión Nacional del Deporte será **Rommel Pacheco**. Guevara arrastra muchos negativos, pues además de los resultados obtenidos en los dos Juegos Olímpicos en los que México participó durante su gestión, tiene en su contra denuncias penales ante un posible daño al erario por alrededor de 400 millones de pesos. Ahora que se quedará sin cargo en el próximo Gobierno, la exdeportista tendrá suficiente tiempo para preparar su defensa, pues, nos dicen, deberá enfrentar las indagatorias que fueron abiertas en la Fiscalía General de la República. Y aunque su especialidad nunca fue la gimnasia, Guevara deberá adquirir habilidad para hacer piruetas sin malla de protección, nos señalan.

## En espera de los apuntados

Y fue el magistrado electoral **Reyes Rodríguez Mondragón** quien rechazó la posibilidad de prolongar su magistratura o apuntarse para ser ministro de la Corte aprovechando las nuevas reglas que establece la reforma constitucional aprobada ayer en el Senado, que, sin embargo, lo obligarían a someterse a una votación popular. El funcionario, que durante un periodo encabezó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, expresó su desacuerdo con ese modelo de designación de jueces. "Las autoridades electorales deben tener condiciones de imparcialidad totales. El Tribunal Electoral resuelve los conflictos entre los partidos políticos, entonces es contradictorio con la función de éste que sus integrantes sean electos a través del voto popular y propuestos por los distintos poderes públicos", ha dicho. Nos cuentan sin embargo que algunos de sus pares tendrían otra idea. Por lo pronto, pendientes.